

Boletín N.º3

Febrero 2023 - Agosto 2023

Panorámica
El Retiro

Doble Calzada Oriente

Conectados con el futuro



GOBERNACIÓN DE ANTIOQUIA



UNIDOS



www.doblecalzadaoriente.com



Render
Doble Calzada Oriente

2

La Infraestructura vial

un Impulso hacia el Desarrollo Sostenible y la Seguridad Vial

Colombia, país de contrastes y belleza natural, está experimentando un importante avance en su infraestructura vial con la expansión de vías en dobles calzadas. Esta inversión estratégica en carreteras de alta capacidad está transformando no solo la movilidad, sino también el panorama económico y social del país.

La construcción de nuevas vías responde a la necesidad de agilizar el movimiento de bienes y personas a lo largo del territorio colombiano. Al reducir los tiempos de viaje y aumentar la capacidad de carga, se facilita el flujo de mercancías, lo que se traduce en un estímulo para la economía y la competitividad del país a nivel nacional e internacional.

Estos importantes proyectos representan un motor para el desarrollo de las regiones que atraviesan. La inversión en infraestructura vial no solo implica la creación de empleos directos en la construcción, sino que también fomenta la actividad económica en sectores como el turismo y el comercio local; Además, al facilitar el acceso a áreas antes remotas, se promueve la inversión y el crecimiento sostenible en el país, teniendo un impacto directo en la eficiencia logística de las empresas al disminuir los costos de transporte y distribución y,

como consecuencia, beneficiando a la población Colombiana quienes son los consumidores finales del proyecto de infraestructura.

Al mejorar la eficiencia del transporte, se reduce la emisión de gases de efecto invernadero y se disminuye la congestión vehicular, lo que contribuye a la lucha contra el cambio climático y a la preservación de la calidad del aire.

Asimismo, la construcción de nuevas vías fomenta la inclusión social y el desarrollo humano, al mejorar la accesibilidad a servicios esenciales como la salud y la educación en zonas de acceso remoto. También generan empleo y oportunidades laborales, no solo durante la fase de construcción, sino también en la operación y mantenimiento a largo plazo.

En Colombia se está marcando un hito en el desarrollo sostenible y la modernización de la infraestructura vial del país. Los beneficios económicos, sociales y ambientales derivados de esta inversión son palpables y tienen un efecto multiplicador en la calidad de vida de los colombianos. Es imperativo continuar promoviendo proyectos de esta naturaleza, que fortalezcan la conectividad y la competitividad de Colombia en el escenario global.



Render
Doble Calzada Oriente



Cornare y ONG ambientales ratifican su compromiso para fortalecer el desarrollo socioambiental del territorio

Cornare reunió a 120 líderes ambientales con el propósito de destacar la relevancia y contribución de cada ONG en la protección, conservación y uso sostenible de los recursos naturales. Esta iniciativa busca fomentar la colaboración, generar estrategias y establecer alianzas entre diversas instituciones con el mismo objetivo ambiental. Además, se llevó a cabo una agenda académica y una "Feria de Servicios, Productos y Saberes", donde los líderes ambientales presentaron emprendimientos sostenibles.

Yeison Rodríguez Vargas, subdirector de Educación y Participación Socioambiental de Cornare, expresó su satisfacción por la respuesta positiva y destacó la importancia de escuchar a la región para guiar futuros planes de la Corporación. Durante el encuentro, los participantes propusieron ideas y estrategias para seguir colaborando en proyectos de desarrollo ambiental en la región.

En el marco de su 40º aniversario, Cornare aprovechó este evento para reconocer la labor y el impacto positivo en el territorio de las ONG ambientales. Estas organizaciones, mediante el fortalecimiento de sus capacidades y la implementación de iniciativas, contribuyen al desarrollo ambiental, social y económico de las comunidades, así como a la protección y conservación de los ecosistemas locales. Cornare, en su plan de acción institucional 2020-2023, se enfoca en promover acciones para la protección y conservación del patrimonio natural en los municipios, fortaleciendo la participación y gestión ambiental con organizaciones del territorio a través de estrategias como el Programa de Intercambio de Servicios (PRISER), Proyectos Ciudadanos de Educación Ambiental (Proceda) y convocatorias bajo la metodología de presupuesto participativo.



Evento "Cornare y ONG ambientales ratifican su compromiso para fortalecer el desarrollo Socio-ambiental del territorio"

<https://www.cornare.gov.co/noticias-corporativas/cornare-y-ong-ambientales-ratifican-su-compromiso-para-fortalecer-el-desarrollo-socioambiental-del-territorio/>





La Gestión Social: Pilar Fundamental en Proyectos e Infraestructura Vial

Doble Calzada Oriente tiene como objetivo establecer vínculos basados en la credibilidad y la confianza con las comunidades que se encuentran en el Área de Influencia del proyecto. Asimismo, busca fomentar la colaboración y la coordinación entre instituciones como una estrategia para fortalecer la competitividad de la región.

Avance Programas de la Gestión Social

• Programa de Educación y Capacitación al Personal Vinculado al Proyecto

El programa de educación y formación para el personal involucrado en el proyecto tiene como objetivo empoderar a los colaboradores, fomentando la corresponsabilidad en el desarrollo del territorio. Esto se logra a través del fortalecimiento de habilidades tanto a nivel personal como en la ejecución de tareas, contribuyendo así a la mejora del entorno de los colaboradores vinculados al proyecto de concesión Doble Calzada Oriente.

El proyecto Doble Calzada Oriente, reconociendo a su equipo como su activo más valioso, sigue implementando un plan de capacitaciones para el personal involucrado. Se destaca la importancia crucial de estas capacitaciones en el cumplimiento eficiente de tareas y proyectos, ya que proporcionan a los trabajadores los conocimientos, herramientas, habilidades y actitudes necesarias para desenvolverse en el entorno laboral.

A la fecha se han realizado 36 capacitaciones al personal vinculado al proyecto en diferentes temas, enfocados al crecimiento del ser y al que hacer de nuestros colaboradores.



Capacitación personal
Doble Calzada Oriente

Programa de Capacitación, Educación y Concientización de la Comunidad Aledaña al Proyecto.

El programa de Capacitación, Educación y Concientización a la comunidad aledaña al proyecto busca promover actividades educativas con la comunidad, cuyo objetivo conlleva a potenciar la gestión del conocimiento, el desarrollo institucional, las comunidades sostenibles y el desarrollo regional a través del emprendimiento social, educación para el desarrollo, promoción de la buena vecindad y la eco diversidad biológica y cultural.



El proyecto Doble Calzada Oriente durante esta actividad, proporcionó capacitación sobre la importancia de preservar y cuidar los árboles, así como sobre los distintos tipos de especies aptas para la siembra. En total, se plantaron 30 árboles, distribuidos en 15 sauces de río y 15 chachafrutos; y contó con la participación de 13 miembros de la comunidad de - la vereda Tablacito del Municipio de Rionegro.

Se realizó taller de mantenimiento de la siembra en la vereda Tablacito del Municipio de Rionegro; Durante esta jornada, se llevó a cabo el necesario mantenimiento de los 30 árboles plantados en el mes de mayo del presente año. Además, se incluyó la siembra de 15 nuevos árboles con el propósito de proteger la cuenca del río Negro. Se destacó la participación significativa de madres cabeza de familia, quienes reconocieron la importancia de

preservar y cuidar el medio ambiente. Al finalizar la jornada, se promovió un espacio de integración y esparcimiento a través de un compartir comunitario. En total, se sembraron 15 árboles, compuestos por 8 sauces de río y 7 chachafrutos, y participaron 14 miembros de la comunidad.



Siembra Comunitaria - Vereda Tablacito



Taller Cívico Ambiental
Día de la Tierra, Institución
Educativa Antonio Donado
Camacho sede Tablazo - Rionegro

Taller cívico ambiental

Día de la Tierra

El proyecto Doble Calzada Oriente el día 24 de abril de 2023, en conmemoración del día internacional del cuidado y la conservación de la tierra, desarrolló taller cívico ambiental en la Institución educativa Antonio Donado Camacho Sede el Tablazo- Municipio de Rionegro; en el cual se abordaron temas tales como Planeta tierra, Recursos Naturales , Separación de residuos, Cuidado del Agua y Reciclaje. El taller contó con la participación de 35 estudiantes del grado séptimo.



Actividad Me comprometo con mi Planeta

Programa de Cultura VIAL

El programa de cultura vial despliega un rol fundamental en la promoción de la seguridad y el bienestar en nuestras comunidades, al educar y concienciar a los ciudadanos sobre normativas de tráfico, conductas responsables y la importancia de la convivencia armoniosa en las vías: Además contribuye significativamente con la reducción de accidentes y mejora de la movilidad. Igualmente, el programa fomenta una cultura de respeto y consideración entre los diferentes actores viales, propiciando un entorno más seguro y agradable para todos los ciudadanos. De esta manera, el programa de cultura vial se erige como un pilar esencial en la construcción de ciudades más seguras y conectadas.

Jornada Lúdico-Recreativa Seguridad Vial

El proyecto Doble Calzada Oriente, realizó jornada lúdico-recreativa en torno a la seguridad vial con la comunidad de la vereda La Convención a la cual asistieron 15 personas; dentro del desarrollo la jornada se abordaron de manera lúdica los siguientes temas en seguridad vial:



El semáforo y su importancia



Señales de tránsito



Señalización de obra



Aprendamos juntos, juego lúdico recreativo para afianzar los conocimientos



Taller Seguridad Vial -
Vereda la Convención



Programa de Atención al Usuario

El Programa de Atención al Usuario se constituye en una de las bases más relevantes para el desarrollo del Plan de Gestión Social Contractual, en la medida que permite establecer, consolidar y mantener un canal de comunicación permanente con la comunidad aledaña al proyecto, administraciones municipales, usuarios de la vía, propietarios y demás actores involucrados en el desarrollo del proyecto.

Medios de Atención al Usuario



Para la oportuna y adecuada recepción, atención y trámite de las PQRS, la Concesión Doble Calzada Oriente dispuso de los medios físicos y electrónicos para la atención al usuario.

Oficina de Atención al Usuario



La Oficina de Atención al Usuario se encuentra ubicada en el Mall Indiana – Oficina 281, ubicado en el municipio de Envigado – Vereda el Peñasco – glorieta Sancho Paisa. El horario dispuesto para la atención de la oficina fija de atención al usuario es:

De lunes a viernes de: 7:00 a.m. a 12 p.m. y de 1:00 p.m. a 5:00 p.m. y los sábados de 8:00 a.m. a 12:00 p.m.

Medios Electrónicos de Atención al Usuario

Página web: se cuenta con una página web (<https://doblecalzadaoriente.com/>) donde se puede acceder al sistema de PQRS.



Correo electrónico: para la recepción y atención de las PQRS, la concesión cuenta con el correo electrónico pqrdco@doblecalzadaoriente.com

Línea de atención al usuario: para la atención de usuarios de manera telefónica se tiene habilitada la línea 3137370154,



Oficinas de Atención al Cliente DCO



Senderos del Cambio, Turismo y Desarrollo Sostenible

El turismo sostenible, al enfocarse en prácticas respetuosas y protectoras de los recursos locales, crea un ciclo virtuoso que beneficia tanto a los visitantes como a las comunidades anfitrionas. A través de la promoción de actividades eco amigables, la preservación de áreas protegidas y la difusión de la cultura local, no solo se impulsa la economía, sino que también se fomenta la conciencia ambiental y social.

Además de los beneficios económicos, el turismo sostenible contribuye a la gestión adecuada de residuos, la promoción de energías renovables y la conservación de la biodiversidad. Al mismo tiempo, al fomentar la educación y el respeto por la cultura local, se establece un marco que promueve la diversidad y la inclusión.

Las comunidades locales juegan un papel crucial en este proceso. Su participación en la promoción del turismo sostenible no solo les brinda oportunidades económicas, sino que también fortalece su identidad y sentido de pertenencia. Al valorar y preservar sus tradiciones y recursos naturales, se construye un tejido social sólido y resiliente.

El turismo sostenible en el Oriente de Antioquia no solo es una vía hacia el desarrollo económico, sino también un compromiso con la conservación y la herencia cultural. Al promover prácticas responsables, se asegura que esta joya natural siga brillando para las generaciones venideras. Invitamos a los viajeros a explorar esta región con conciencia y respeto, para así contribuir a un futuro sostenible y lleno de maravillas por descubrir.







@Doblecalzadaoriente



Panorámica vereda
el Salado - **El Retiro**



Oficina de Atención al Usuario

Doble Calzada Oriente

Ubicación:

Mall Indiana, oficina 281, km 17
vía Las Palmas del municipio de Envigado.

Horario de atención:

lunes a viernes de: 7:00 a. m. a 12 p. m.
y de 1:00 p. m. a 5:00 p. m.
Sábados de 8:00 a. m. a 12:00 p. m.

PQR:

pqrco@doblecalzadaoriente.com

Línea de atención:

313 737 0154

